



TROTULA DE SALERNE

Par des élèves du secondaire 1

~1050~1092

Médecin et chirurgienne, pionnière de la gynécologie. Ses écrits ont longtemps été attribués à des hommes.



**VICTIME DE
«L'EFFET MATILDA»:**
phénomène de déni
ou de minimisation de la
contribution des femmes
scientifiques à la recherche.
Bien souvent, leurs travaux sont
attribués à des collègues
masculins, quand elles ne
sont pas tout bonnement
oubliées.

PARCOURS

Trotula de Salerno a probablement vécu au XI^e siècle (~1050~1092), mais on n'en a aucune preuve certaine. Elle est née et a fait ses écoles à Salerno, actuelle Italie du sud. À l'époque c'est une ville très en avance pour ses connaissances en médecine. Elle exerçait en particulier la gynécologie. On lui attribue des livres sur tout ce qui concerne les soins des femmes (gynécologie et obstétrique ainsi que cosmétique).

LE MONDE EN CE TEMPS-LÀ

L'Italie n'existait pas, elle était divisée en une multitude d'états plus ou moins puissants. Salerno à l'époque de Trotula va être intégrée au royaume italien des Normands. C'est le temps des Croisades et de la querelle entre le pape et l'empereur.

ÊTRE UNE FEMME DANS CE CONTEXTE

Elle vient d'une famille de médecins alors ça n'a pas trop choqué qu'elle fasse ces études, mais elle sait qu'elle est privilégiée. On connaît d'autres noms de femmes ayant exercé la médecine à Salerno au cours du Moyen Âge.

ELLE A DÉFENDU

Elle a défendu le droit pour les femmes de se faire soigner pour des maladies qui leur sont propres. Ses livres traversent les siècles et sont utilisés jusqu'au XVIII^e siècle.

Pendant des siècles, son travail n'a pas été reconnu et on a dit que c'était un homme qui avait écrit ses ouvrages.



Retrouvez tous les portraits et plus d'activités sur:
dehautelutte.ch

Portrait par Lindsay, Eiss et Titrib, 9VG1, Collège de Kratzer, Vevey

Illustration: Maurane Mazars

Unil

UNIL | Université de Lausanne